

UNSA



Elise Dinnat
Secrétaire Second degré
974@se-unsa.org
Tel : 06.92.63.36.91

N° 18 – 26 avril 2024
Tous nos flashes sont visibles sur le site
académique du **SE UNSA** [ici](#)

Mon info Prof de lycée-collège

*Consultez régulièrement le site du syndicat : [ICI](#) les circulaires rectORAles, les parutions importantes au BO et au JO , l'actualité juridique, l'actualité sur les retraites etc....
[Je consulte le B.O.](#)*

Sommaire

- 1 – Choc des savoirs : L'Unsa dépose un recours
- 2 – Choc autoritaire
- 3 – Le Pacte, encore...
- 4 – Fonction publique et licenciement
- 5 - Le 1^{er} mai
- 6 – Formations syndicales
- 7 – Attestation fiscale

1 – Groupes au collège : une action et un positionnement clairs

Depuis les premières annonces de Gabriel Attal, le SE-Unsa s'est opposé aux groupes de niveau en français et en mathématiques au collège. Quand nous avons réussi à faire reculer le gouvernement avec la suppression de la référence au niveau des élèves, nous avons déclaré que l'organisation en groupes, même constitués à partir de l'expertise des enseignants, n'était pas la bonne solution (pas de plus-value pédagogique et désorganisation des collèges et des services des enseignants).

Nous continuons par ailleurs à dénoncer, depuis le début, l'absence de moyens dans la plupart des collèges pour financer cette organisation couteuse au détriment d'autres enseignements et dispositifs pédagogiques ainsi que la disparition de la 26^{ème} de cours en classe de 6^{ème} prise à la technologie à la rentrée 2023.

Comme déjà annoncé, nous avons par ailleurs décidé de saisir le Conseil d'État en référé afin de lui demander de suspendre l'exécution de l'arrêté qui prévoit la limitation de l'enseignement en classe de référence à 10 semaines par ans et d'annuler par voie de conséquence la note de service sur le choc des savoirs.

Si le Conseil d'État admet la condition d'urgence, une décision du juge des référés du conseil d'État devrait intervenir dans les jours à venir. Cette saisine nous l'avons bien sûr souhaité fédérale.

Lire notre article : <https://ecoleetsociete.se-uns.org/Groupes-au-college-le-SE-Unsa-toujours-mobilise> ainsi que celui de l'UNSA Education : <https://www.unsa-education.com/article/-choc-des-savoirs-lunsa-education-depose-un-recours-devant-le-conseil-detat/>

2 - Annonces Attal sur la violence : sursaut d'autorité ou « choc autoritaire » anti-jeunes ?

Le discours du Premier ministre sur le traitement de la violence des mineurs renvoie une image insupportable de la jeunesse française. Pour la énième fois, des recettes éculées ayant fait preuve de leur inefficacité et des mesures populistes sortent des tiroirs emplis de naphtaline.

La politique du bâton serait-elle l'unique ressort gouvernemental pour faire face à un sujet aussi complexe que sérieux ?

Lorsque nos jeunes s'expriment par la violence, nos premières questions doivent porter sur les causes. Exercice visiblement impossible pour une majorité présidentielle qui ne s'y est jamais intéressé depuis qu'elle nous gouverne.

Lire l'intégralité du communiqué de presse : <https://enseignants.se-uns.org/Annonces-Attal-sur-la-violence-sursaut-d-autorite-ou-choc-autoritaire-anti>

3 - Pacte : bilan indigent et gouvernement inconséquent

La semaine dernière, le ministère a présenté un premier bilan de la mise en œuvre du pacte à la rentrée 2023. Si le ministère qualifie ce bilan de vraie réussite, ce dernier met surtout en lumière l'indigence des données récoltées qui, pour l'essentiel, correspondent à un simple point comptable.

Pour rappel, lors de notre journée de formation autour du PACTE, le 2 avril nous avons fait un sondage afin d'évaluer l'impact du dispositif sur le fonctionnement des établissements et sur la vie des agents

Je lis et je partage l'article ici : <https://enseignants.se-uns.org/Pacte-bilan-indigent-et-gouvernement-inconsequent> Un communiqué de presse est également disponible ici : <https://enseignants.se-uns.org/Bilan-ministeriel-du-Pacte-quand-l-autosatisfaction-masque-la-realite>

4 - La fonction publique, El Dorado selon son ministère, fonctionnaire-bashing selon l'UNSA

Le Ministre de la fonction publique, Stanislas GUERINI brandit de nouveau le spectre du fonctionnaire, titulaire à vie, qui serait au-dessus des lois et règlements, histoire d'écorner davantage notre image et surtout de brouiller les débats. Un petit rappel des sanctions existantes est nécessaire car oui, notre employeur peut tout-à-fait nous sanctionner, voir nous licencier pour insuffisance professionnelle !

Cependant, les débats devraient s'orienter vers l'attractivité et la juste rémunération de notre métier car les statistiques du ministère (DEPP-MENJS) montrent une augmentation constante des départs volontaires notamment chez les stagiaires (chapitre 11), [à lire ici](#)

Mais il est bien plus facile de s'attaquer au spectre de l'emploi à vie.

5 - Mobilisation interprofessionnelle du 1^{er} mai

Notre Union, l'UNSA appelle adhérents et sympathisants, les travailleuses et travailleurs, les jeunes et les retraités à se mobiliser largement et à défiler pour défendre nos revendications, à lire ici

6 – Formations syndicales

« **Bien-être** »

- **vendredi 7 juin 2024** à la salle "Lo Rwa Kaf" au Bocage de Sainte-Suzanne, de 8h30 à 12h30

[Inscription ici](#)

7 – Attestation fiscale

Pour l'année 2023, les attestations fiscales seront disponibles dès le lundi 15 avril dans l'espace adhérent, [ici](#)

Guide de connexion, [à retrouver ici](#)

Adhésion découverte, parrainez un collègue !

Pas encore adhérent... C'est le bon moment pour nous rejoindre !

Proposez dès maintenant et pour l'année 2023-24, une adhésion au SE-UNSA, faites profiter de nos expertises.

Le SE-UNSA et toutes ses équipes locales sont là pour vous renseigner sur vos droits, vous informer sur l'actualité de votre métier, vous accompagner dans vos démarches et les moments clefs de votre carrière.

Alors, n'hésitez plus et rejoignez-nous dès aujourd'hui !

Cave à articles : à lire et/ou à partager

- Un article sur l'intelligence artificielle, l'éducation et le syndicalisme : <https://www.unsa-education.com/article/-intelligence-artificielle-education-et-syndicalisme/>

- Un article sur l'égalité hommes-femmes : <https://www.unsa-education.com/articles-regional/-egalite-femmes-hommes-nous-sommes-traites-a-egalite/>

- Compte-rendu de la réunion RH au Rectorat, le 24 avril dernier, [à lire ici](#)

Nos articles « questions d'éduc »

Pour vous accompagner au quotidien et tout au long de l'année : des militants, des élus et des représentants dans toutes les instances académiques de dialogue social. Renseignements, aide, soutien, conseil défense : **le SE-UNSA vous accompagne au quotidien !**

Le trombinoscope du Second degré, à [découvrir ici](#)